
 

 

 
 
 
 
 
 
 

CHAQUE ÉTAT DOIT FINIR 
 

As-Salāmu ‘Alaykum wa RaḥmatuLlāhi wa Barakātuh. 
A‘ūdhu BiLlāhi Minash-shayṭāni r-rajīm. BismiLlāhi r-Raḥmāni r-Raḥīm. 

Wa ṣ-Salātu wa s-Salāmu ‘alá Rasūlinā Muḥammadin Sayyidi l-Awwalīna wa l-Akhirīn. 
Madad yā RasūlAllāh, Madad yā Sādāti Aṣḥābi RasūliLlāh, Madad yā Mashāyikhinā, 

Dastūr Mawlana Shaykh Abdullāh al-Fā’iz ad-Dāghistāni, Shaykh Muḥammad Nāẓim al-
Ḥaqqānī. Madad. Ṭarīqatunā aṣ-Suḥbah wa l-Khayru fi l-Jam‘iyyah. 

 

Bismi Llāhi r-Raḥmāni r-Raḥīm: 

يَزُولُُُّّوَلَُُّّيحَُولُُُّّلَُُّّالَّذِيُّسُبحَْانَُُّّيَزُول.ُّحَال ُُّّكلُ ُّ  

"Kullu Halin Yazul. Subhana l-Ladhi la yahulu wala yazul." C'est un grand mot. Chaque état 
et tout ce qui se passe dans ce monde aura une fin. Tout a une fin. Et chaque personne a quelque 
chose à traverser dans sa vie. Le bon et le mauvais seront terminés. "Yazul" signifie que ça va finir 

et que ce sera terminé. 
Tout ce que nous voyons est un état. Il y a des états qui doivent se produire. Ils se produisent et se 

terminent. Il en est ainsi pour toute l'humanité et pour toutes les créatures. C'est la loi d'Allah 'Azza 
wa-Jalla pour tout ce qu'IL جل جلاله a créé. Dans tous les cas, Allah 'Azza wa-Jalla est Unique. IL جل جلاله ne 

change pas, ni ne disparaît. Son جل جلاله attribut est Al-Baqi, l'éternel. IL جل جلاله est immuable. 
Tant que les gens vivent dans ce monde, personne ne peut dire "je serai ceci, je serai cela" et être 
comme il veut. Les gens peuvent s'efforcer autant qu'ils le veulent en disant "Je resterai comme 
ceci. Je vivrai pour toujours". Ils s'efforcent en vain. Tout sera terminé. Le bonheur a une fin. La 

tristesse a une fin. Les maladies ont une fin. La vie prend fin. Comme nous l'avons dit, Allah 'Azza 
wa-Jalla est celui qui n'a pas de fin et dont l'essence n'est affectée par rien. 

Par conséquent, tant que nous vivons dans ce monde, nous devons nous contenter de tout ce 
qu'Allah 'Azza wa-Jalla nous donne, et non des états de ce monde. Nous devrions y réfléchir afin 
d'être à l'aise. Ne vous inquiétez pas de cette guerre ou de cette grève, de la sécheresse ou de 

l'oppression. Ils resteront tous dans ce monde et seront terminés. Ce sont des tests pour les gens. 
Ceux qui réussissent le test ne sont pas ceux qui sont tristes et s'en affligent, mais ceux qui sont 

patients avec ce qui vient d'Allah جل جلاله. Les croyants et les musulmans patients obtiennent leurs 
récompenses en retour.  

 
 
 
 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

Mais shaytan a capturé le monde entier dans ses mains, comme s'il allait sauver les gens. Il ne peut 
pas les sauver. Il ne peut rien sauver. Même s'il y avait des milliards de shaytans, ils ne pourraient 
rien faire. Rien ne peut sauver de l'état donné par Allah جل جلاله. Seul Allah 'Azza wa-Jalla peut sauver. Et 
tout ce qu'Allah جل جلاله veut se produit. Rien n'arrive en dehors de Sa جل جلاله volonté. Nous devons savoir ceci 

. 
Il y a des gens qui veulent obtenir un bénéfice en mettant un blâme sur ceci et cela. Mais ils ne 

peuvent en tirer aucun avantage. Parce qu'ils sont aussi des personnes. Et ce bénéfice disparaîtra 
aussi. Ce sera fini. Qu'Allah ne nous sépare pas de l'Iman. Qu'Allah جل جلاله donne la force de l'Iman à 

chacun d'entre nous, alors seulement nous trouverons la paix et serons à l'aise. 
Wa min Allah at-Tawfiq. Al-Fatiha. 
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